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令和６年度第１回大磯町文化財専門委員会議 議事録 

 

 

１．日 時  令和６年７月８日（月） 

開会時間／午前 10時   閉会時間／午前 11時 30分 

 

２．場 所  大磯町立図書館 ２階 (大)会議室 

 

３．出席者   

（委 員） 薄井和男／委員長 

       田尾誠敏／副委員長 

       田中徳久／委員 

       細井 守／委員 

       山﨑鯛介／委員 

 

（事務局） 府川陽一／教育長 

      大槻直行／教育部長 

北水慶一／旧吉田茂邸利活用担当課長 

守屋清志／生涯学習課長 

熊澤香織／生涯学習課副課長 

原田睦子／生涯学習課主任主事 

 

４．傍聴者  無し 

 

（ 開 会 ） 

 

・会議成立の確認 

・会議公開の確認 

・傍聴者有無確認 

・資料の確認 

 

５．前回会議録の確認 

 

・事務局自己紹介 

 

６．議事 

議題（１）令和５年度文化財関連事業の実施結果について 

事務局から資料の説明を行った。 

 ・釜口古墳周囲管理委託については、業者に委託契約を行い、草刈３回、樹木

剪定１回、敷地内巡回２回を実施した。イノシシの被害はなかった。 
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 ・指定文化財説明板板面張替修繕について、板面の劣化等による修繕（10基）

を実施した。 

 

主な質疑応答は以下のとおり 

〔現状変更について〕 

（委 員）鴫立庵の壁紙修繕について。張替の頻度は。新建材を使ったのか。材

質はどうか。 

（事務局）後日調査し次回報告する。 

※後日調査：張替は壁紙を破損したことによるもので、定期的では 

ないこと。新建材ではなく、鳥の子紙を使用したことを確認した。 

（委 員）高麗山の自然林について。17本伐採は多いのではないか。 

（事務局）民家に隣接する場所で、住民から苦情があり県環境保全センターが

実施している。 

     ※後日確認：現状変更申請書に「特殊（危険木）伐採 17本」とあり、

そのまま転記したことが判明。実際は、半枯れ木の伐採１本、民家隣

接木または隣接道路越境木の枝落とし 16 本と確認した。 

 

議題（２）令和６年度文化財関連事業計画について 

事務局から資料の説明を行った。 

・およそ例年通り実施する。 

・文化財専門委員会議は、今年度は３回の会議開催を予定している。 

・文化財看板板面更新は、劣化が進んでいる為、今年度も実施する。 

 

〔予算について〕 

（委 員）予算についてはどうか。 

（事務局）予算額一覧については、令和５年度第３回会議資料で提示した。会計

年度任用職員の報酬が減額となっている。 

 

〔釜口古墳のモニタリング調査について〕 

（委 員）釜口古墳のモニタリング調査について、今後どうしていくか。 

（事務局）予算が付かず中断している。 

 

〔金属製品について〕 

（委 員）資料館保管の金属製品について、サビが出て劣化していないか。猫塚 

等、良い資料が出土している為、処理すれば展示できるのではないか。 

（事務局）出土した金属製品については、真空状態にして保管しており、サビは

発生していない。堂後下遺跡の保存処理は数年で終了する予定。 

 

議題（３）令和６年度文化財関連事業の進捗状況について 

事務局から資料の説明を行った。 
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・釜口古墳周囲管理委託では、人件費等の高騰により落札しなかった為、除草

を３回から２回、樹木剪定を 10 本から５本に減らし、６月末に契約した。な

お、６月末にイノシシの目撃情報があり、イノシシの潜み場を失くす為、７月

中旬頃までには除草してほしいと業者に依頼した。 

・大磯高麗山の自然林については、４月中旬頃に連鎖倒木が発生、男坂・女坂

が通行止めになり、６月に倒木の撤去処理を行い同月 19日に解除された。 

 

主な質疑応答は以下のとおり 

〔西小磯の七夕について〕 

（委 員）前年度は中止して、なぜ今年度は実施するのか。 

（事務局）西小磯西の七夕は、西小磯西子ども会が実施している。前年度はコロ

ナの５類移行の年でもあり、子ども会会長の判断で中止した。今年度

会長が変わり、実施予定となった。なお、西小磯東は西小磯東七夕保

存会が実施している。 

 

〔高麗山の連鎖倒木について〕 

（委 員）高麗山の連鎖倒木で、高麗の山神輿はどうなったのか。 

（事務局）男坂と女坂の合流地点の先で連鎖倒木があり、山道が塞がれていたの

で通常ルートを変更して実施した。今年度、神輿渡御は山神輿保存会

と大磯高校の生徒が協力して行った。 

（委 員）全国的に危険な神事を変えていく動きがある。 

（委 員）連鎖倒木の原因は何か。 

（事務局）豪雨や強風が吹いた後、管理者の神奈川県環境保全センターがパトロ

ールを実施しており、その際に発見されている。荒天のほか、樹木が

浅い土壌に生育し、樹勢が弱くなった為と考えられる。 

 

議題（４）文化財看板更新について 

事務局から資料の説明を行った。 

 ・令和４、５年度に引き続き、劣化が進んでいる為、文化財看板の板面の更新

を予定している。委員の方には、看板の文面について校正いただく。 

 

〔明治記念大磯邸園の看板について〕 

（委 員）明治記念大磯邸園の看板についての詳細は。 

（事務局）造成計画が確定していない為、現在看板設置については見送っている。 

 

議題（５）その他 

 ・薄井委員長から、令和６年６月 13日に実施した慶覚院の仏像調査について、

千手観音を中心に詳細な解説がなされた。 

 

（ 閉 会 ） 


